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Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico  

Sobre la Coyuntura Económica 
 

 31 de julio –04 de agosto de 2023 

 

I.- Seguimiento a indicadores económicos 
 

Indicador Mensual de la Inversión Fija Bruta. 

Con información del INEGI, se da a conocer el Indicadore Mensual de la Inversión Fija Bruta, en mayo de 

2023 y en términos reales, la Inversión Fija Bruta (Formación Bruta de Capital Fijo (FBCF)) subió 4.5 % a 
tasa mensual. 

 
Inversión Fija Bruta 

Cifras desestacionalizadas, mayo 2023 

Concepto 

Variación porcentual real respecto al: 

mes previo 
mismo mes  

de 2022 

Inversión Fija Bruta 4.5  15.1 

Construcción 7.6 12.9 

Residencial 6.8 1.5 

No residencial 9.7 24.1 

Maquinaria y Equipo  1.2 17.7 

Nacional 1.6 16.8 

Equipo de transporte 2.2 21.8 

Maquinaria, equipo y otros bienes -1.8 7.8 

Importado 1.1 17.9 

Equipo de transporte 5.5 54.8 

Maquinaria, equipo y otros bienes 0.0 12.5 
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II.- Noticias relevantes. 
 

Congreso de la CDMX: proponen crear políticas públicas para alejar a jóvenes de la delincuencia 
La vicepresidenta de la Comisión de Juventud del Congreso de la Ciudad de México, Frida Guillén Ortíz, 

expresó su preocupación por la ola de violencia en la Ciudad de México, la cual se ha enseñado 

principalmente con mujeres y hombres jóvenes que son víctimas de asaltos, ultrajes y ejecuciones o 
muchas veces, también son reclutados por la delincuencia para delinquir. 

Por ello, solicitó este domingo al jefe de Gobierno, Martí Batres, establecer diálogo con la Comisión de 

Juventud y la de Seguridad Ciudadana, a efecto de construir elementos parlamentarios que puedan 
empoderar a los jóvenes desde la esfera gubernamental. 

“Los jóvenes son la víctima perfecta para la delincuencia, pero también son un sector vulnerable para 

los grupos de las mafias, ya que, por las condiciones de abandono social, desempleo o falta de 

oportunidades educativas, las redes delincuenciales se aprovechan y los reclutan”, apuntó. 

Citó números del INEGI, que revelan que tan sólo durante el 2022, los homicidios fueron la principal 

causas de muerte entre jóvenes. 

“Es muy preocupante que, de los 32 mil 223 homicidios registrados durante el año pasado, el 70 por 
ciento de las víctimas, tenían entre 15 y 44 años de edad”, destacó. 

La legisladora llamó a blindar a los jóvenes e indicó que es importante no cerrarles la puerta del 

emprendedurismos, garantizar espacios educativos y desmantelar a las células delincuenciales que 
reclutan a jóvenes para ejecutar delitos. 

“Se debe acabar con esa obsoleta política pública de los abrazos y no balazos, la delincuencia se 

combate con firmeza y decisión”, expresó la panista. 

Agrego que el llamado es hoy se reciba a los diputados de oposición y construyamos juntos una agenda 
que garantice oportunidades a los jóvenes. 

Destacan baja de homicidios en CDMX 

El gobierno de la Ciudad de México resaltó que el año pasado la capital del país registró la tasa de 
homicidios más baja desde que se tienen registros, al tiempo que la percepción de inseguridad se redujo 

en 32 por ciento. 

El gobierno de la Ciudad de México resaltó que el año pasado la capital del país registró la tasa de 
homicidios más baja desde que se tienen registros, al tiempo que la percepción de inseguridad se redujo 

en 32 por ciento. 

Al presentar el informe de “Avance de la Percepción de Seguridad en la Ciudad de México”, encabezado 

por el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, se indicó que, según datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), la capital del país presenta una tasa de homicidios de 8 por cada 100,000 

habitantes, la más baja desde 1989. 

Asimismo, se destacó una reducción de 31% de los asesinatos entre 2021 y 2022; mientras que la 
percepción de inseguridad cayó del 74% al 42% entre el último trimestre del 2018 y el segundo trimestre 

de 2023. 

Martí Batres añadió que esta disminución es parte de una estrategia de pacificación que consta de 
acciones como la atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia e Investigación y coordinación; 

acciones que, dijo, tendrán continuidad en su gestión como jefe de Gobierno. 

Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana de la capital, Omar García Harfuch, subrayó que 

también hay un incremento de hasta 20 puntos en la percepción de confianza en la Policía de la CDMX, 
un hecho que no había ocurrido. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/30/congreso-de-la-cdmx-proponen-crear-politicas-publicas-para-alejar-jovenes-de-la-delincuencia-526252.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Destacan-baja-de-homicidios-en-CDMX-20230801-0004.html
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CDMX anuncia avances en la Calzada Flotante Chivatito 

La Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE), anuncio los avances de la Calzada Peatonal Chivatito, un 
proyecto iniciado durante la administración de la doctora Claudia Sheinbaum, que forma parte del 

proyecto “Chapultepec, Naturaleza y Cultura”. 

Al día de hoy se han montado 733 toneladas de estructura metálica, de un total de dos mil 145, y se han 
colocado 860 metros cuadrados de loseta arquitectónica en desembarques, y agregando trabajos de 

excavación para tuberías pluviales, entre otras cuestiones del proyecto. 

La Calzada Chivatito comprende la colocación de maceteros, áreas verdes, alumbrado y espacios para 
descansar, además del paso para peatones y ciclistas con accesos para discapacitados. 

La dirección del proyecto se puso a cargo del artista plástico Gabriel Orozco, por lo que cuenta con un 

aspecto geométrico amigable con el ambiente, razón por la cual hay huecos denominados “óculos” para 

mantener el paso de los árboles que existen en el espacio. 

 

Amplía Gobierno CDMX 1.2 kilómetros de Sendero Seguro “Alfonso Reyes” 

La Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE) informó sobre la instalación de 1.2 kilómetros de iluminación 
en el Sendero Seguro “Alfonso Reyes”, inaugurado en 2022 durante la administración de Claudia 

Sheinbaum (2018-2023), quien implementó una estrategia integral en la CDMX para combatir la violencia 

contra las mujeres de la capital del país. 
El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, estuvo acompañado en el sitio por Jesús 

Antonio Esteva, titular de la SOBSE, de Ingrid Gómez Saracíbar, titular de la Secretaría de Mujeres 

(SEMUJERES), así como funcionarios y habitantes de la demarcación con quienes realizaron un 

recorrido por el espacio recuperado y supervisaron su funcionamiento. 
“Recorrimos el Sendero Seguro “Alfonso Reyes” en la Alcaldía Cuauhtémoc, el cual cuenta con 269 

luminarias LED, 150 piezas de huella táctil, 500 plantas ornamentales, 4 cruces seguros y 2 tótems con 

cámaras de videovigilancia y un botón de auxilio. En la Ciudad, seguimos recuperando espacios públicos 
para que niñas, jóvenes y mujeres caminen seguras y tranquilas por las calles de la capital”, señalo el 

jefe de gobierno. 

El programa “Sendero Seguro: Camina Libre, Camina Segura”, implementado por instrucción de Claudia 
Sheinbaum, actual aspirante a la Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, 

busca brindarle seguridad a las mujeres para caminar en las calles, a través del mejoramiento de 

vialidades con iluminación, tótems con cámaras de vigilancia y casetas de policía en diversos puntos 

para brindar más seguridad. 
De 2019 a 2021, la administración de Claudia Sheinbaum invirtió 852.2 millones de pesos en estas 

infraestructuras, las cuales buscan garantizar el derecho de las personas, pero en especial de las 

mujeres, a una vida libre de violencia. La mayoría de las alcaldías de la CDMX ya cuentan con estos 

espacios, pero se busca seguir incrementando estos espacios para reiterar que las calles son para sus 

habitantes, y en especial, para que las mujeres caminen seguras. 

 
CDMX entrega la Unidad habitacional Patricio Sanz 

Con una inversión de 40.5 millones de pesos, el gobierno de la Ciudad de México recuperó la unidad 

habitacional Patricio Sanz 37, en la alcaldía Benito Juárez, misma que fue dañada por el sismo de 2017. 

Durante la entrega de 20 departamentos para igual número de familias, el jefe de gobierno, Martí Batres, 

https://www.capital21.cdmx.gob.mx/noticias/?p=45137
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/28/amplia-gobierno-cdmx-12-kilometros-de-sendero-seguro-alfonso-reyes-525915.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/29/cdmx-entrega-la-unidad-habitacional-patricio-saenz-526143.html
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señalo que dichas vivienda se entregan a título gratuito, ya que se busca ayudar a los afectados sin que 

ellos deban destinar recursos para recuperar su patrimonio. 

Al respecto, indicó que tras el temblor del 85 se dieron créditos con plazos de hasta 30 años a las familias 
damnificadas para reconstruir sus viviendas, sin embargo, la actual administración asumió la 

responsabilidad de la reconstrucción y mejoraron las condiciones que se tenían previo al movimiento 

telúrico. 
Por su parte, Jabnely Maldonado, comisionada para la reconstrucción de la Ciudad de México, explicó 

que con esta unidad habitacional ya suman 306 edificios entregados y se espera que al concluir el 

gobierno en turno se entreguen todos los inmuebles que fueron afectados por el sismo. 
De igual forma, explicó que hasta el momento se han entregado casi 15 mil viviendas, se tienen cuatro 

mil más en obra y poco menos de dos mil están por iniciar se construcción. Además, mencionó que de 

los 40.5 millones que costó la unidad Patricio Sanz, el gobierno únicamente invirtió 4.5 millones de pesos 

debido a que en el sitio se crearon ocho departamentos más que fueron vendidos para solventar el costo 

del edificio. 

En su mensaje, Maldonado Meza agradeció la paciencia de los vecinos y recordó que para apoyar a las 

familias en el periodo de reconstrucción se les otorgó una ayuda monetaria de cuatro mil pesos con el 
fin de cubrir los gastos de la renta. 

 

En CDMX cobertura de programas sociales se incrementó 117% 
En la Ciudad de México, la cobertura de los programas sociales se incrementó en un 117 por ciento, al 

pasar de 543 mil hogares que en 2018 recibían algún apoyo social, a un millón 508 mil hogares 

beneficiados registrados durante el 2022. 

El monto promedio por hogar beneficiario de programas sociales pasó de mil 400, en 2018, a mil 745 
pesos, en 2022, un aumento de 25 por ciento. 

De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2022 se llevó a cabo 

del 21 de agosto al 28 de noviembre de 2022, del INEGI, dado a conocer la semana pasada, el aumento 
es “significativamente superior” al incremento del 33 por ciento, del número de beneficiarios de 

programas sociales, a nivel federal, aseguró el Consejo de Evaluación de la Ciudad de México (Evalúa). 

El impacto positivo en la progresividad de la cobertura de los programas sociales es “atribuible 
fundamentalmente a Mi Beca para Empezar “, que beneficia a más de 1.2 millones de niñas y niños 

inscritos en escuelas públicas de educación básica, y con la que “se logró un impulso significativo de la 

cobertura de los quintiles de menor ingreso”. 

“En 2022 se cubrió, con Mi Beca para Empezar al 65.9 por ciento de los hogares más pobres de los 
hogares más pobres, de la capital del país, frente al 44 por ciento de los más ricos”, aseguró Evalúa. 

Según estimaciones del organismo, “si no existiera Mi Beca para Empezar, el aumento de la cobertura 

de programas sociales en la Ciudad de México se hubiera concentrado en el quintil más rico de la 

población”. 

 

Nu México inaugura nueva “morada” en la CDMX y apuesta por su crecimiento en el mercado financiero 
del país 

Nu México, filial del gigante brasileño de los servicios financieros digitales Nubank, inauguró el jueves 

sus nuevas oficinas en la Ciudad de México que, según sus directivos, son un símbolo del compromiso y 

potencia de crecimiento que ven en el mercado mexicano. 

https://www.imagenradio.com.mx/en-cdmx-cobertura-de-programas-sociales-se-incremento-117#view-1
https://businessinsider.mx/nu-mexico-inaugura-nueva-morada-en-cdmx-apuesta-por-crecimiento-en-el-mercado-del-pais_negocios/
https://businessinsider.mx/nu-mexico-inaugura-nueva-morada-en-cdmx-apuesta-por-crecimiento-en-el-mercado-del-pais_negocios/
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“México es el segundo mercado más grande para Nubank”, dijo Junqueira. “El crecimiento de Un México 

ha superado tanto las expectativas como el crecimiento alcanzando en Brasil en sus primeros años de 

operación”. 
La ejecutiva brasileña destacó el potencial del mercado mexicano por la aún baja penetración de 

servicios financieros, su población joven y los niveles de conectividad. 

“Estamos invirtiendo más de una década de experiencia de Nubank aquí. Aprovechamos todo ese 
conocimiento previo y lo usamos para desarrollar productos nuevos, que se adapten a la necesidad del 

mercado y los clientes mexicanos”, explicó Junqueira. 

A 10 años de su fundación, hoy Nubank atiende a 85 millones de clientes, genera 142 millones de dólares 
en utilidades, 1,600 millones de dólares en ingresos y en sus libros registra 2,400 millones de dólares en 

exceso de capital. 

Nu llegó a México hace cuatro años y comenzó operaciones comerciales hace tres, en los que ha 

acumulado 3.2 millones de clientes, principalmente de tarjeta de crédito, su producto pionero. 

En mayo de este año, Nu México lanzó sus cuentas de depósito con tarjeta de débito y en un mes superó 

el millón de clientes. 

Desde su llegada al país en 2019, Nu ha invertido más de 1,300 millones de dólares, tiene un capital social 
de más de 12,000 millones de pesos, y un nivel de capitalización de 553%, muy por arriba del mínimo 

requerido de 131% por los reguladores del sector. 

SEDECO firma convenio con GS1 México para impulsar comercio electrónico. 
La alianza quiere que esta industria acceda a programas que impulsen la productividad y la 

competitividad a través de información, capacitación y asistencia técnica. 

La Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) y la organización GS1 México, comprometidos con 

impulsar el comercio electrónico en la nación, firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de 

impulsar el desarrollo y modernización de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMes) en la 

capital de la nación. 

La alianza pretende que esta industria tenga acceso a programas de información, capacitación y 
asistencia técnica que incrementen la productividad y la competitividad, según Fadlala Akabani 

Hneide, titular de SEDECO. 

"En colaboración con GS1 México serán capacitados en temas como asignación de código de barras, 
lineamientos fiscales, etiquetado, catálogo electrónico, calidad de datos y trazabilidad, con el fin de 

aumentar su productividad, brindarles la oportunidad de ser proveedores de grandes empresas y 

exportar sus productos", aseguró. 

Más de 2,000 MiPyMes de la Ciudad de México se beneficiarán con la firma de este documento, aseguró. 
 

Acciones contra los talamontes. 

Martí Batres, alcalde de la Ciudad de México, declaró que los madereros han recibido “el golpe más 
importante” hasta la fecha en la administración de la ciudad desde 2018. 

Sostuvo en conferencia de prensa que 32 aserraderos estaban cerrados desde hace casi dos meses y al 

menos 28 aserraderos ilegales del lado de la Ciudad de México. 
Según Batres Guadarrama, los operativos se han desarrollado en las localidades morelenses 

de Tres Maras y Huitzilac, así como en Ocuilan, localidad del Estado de México. 

Oscar Rentería Schazarino, general de brigada con grado de Estado Mayor y comandante de la primera 

zona militar, explicó que actualmente se han desplegado 531 elementos y 60 vehículos; también han 
logrado decomisar dos vehículos asegurados, 2,012 troncos de madera, 2.600 troncos 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/CDMX-firma-convenio-con-GS1-Mexico-para-impulsar-comercio-electronico-20230805-0009.html
https://www.milenio.com/politica/comunidad/marti-batres-destaca-acciones-contra-los-talamontes
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cuadrados de madera, más de 4.000 poleas, barras redondas de madera y diversos 

materiales utilizados en aserraderos. 

 
Fiesta de las Culturas Indígenas, Pueblos y Barrios Originarios. 

Desde este viernes 4 de agosto hasta el domingo 20 de agosto a las 9:00 horas, el Zócalo capitalino será 

sede del IX Festival de Culturas Indígenas, Pueblos Originarios y Barrios de la Ciudad de México 2023. 
Los visitantes nacionales y extranjeros podrán localizar, descubrir y comer artesanías y alimentos de las 

principales culturas que han dado forma al legado milenario de la nación durante este 

encuentro. Además, el gobierno de la Ciudad de México ha planificado una serie de eventos 
artísticos y culturales. 

Con la ayuda de esta feria, los pueblos indígenas podrán compartir sus costumbres y tradiciones con 

todos los visitantes al mismo tiempo que reivindican su lucha. El público fue invitado formalmente a 

este evento gratuito por Martí Batres, el Jefe de Gobierno. 
 

¿Un plan de financiamiento para el Metro de la CDMX? 
Se requiere una estrategia de financiamiento estructurado para el Metro de la Ciudad de México, 

según Laura Ballesteros Mancilla, presidenta del Consejo del Movimiento Ciudadano (MC) en la Ciudad 

de México. 
Luego de la presentación de Visión País de Méxicolectivo en julio, una plataforma para la 

ciudadanía que ofrece respuestas reflexivas a los problemas nacionales y políticas públicas con el 

apoyo de expertos, un especialista enfatizó la importancia de abordar uno de los grandes problemas 
que enfrentan las ciudades mexicanas: el sistema de transporte público y privado. 

Ballesteros encabezó la propuesta de Movilidad Sustentable en esta nueva visión Méxicolectivo de la 

nación junto a expertos, gente común y grupos activistas especializados. 

Ballesteros señaló que el presupuesto del Sistema de Transporte Colectivo Metro de la Ciudad de 
México fue de 22 mil 882 millones de pesos en 2018, con un pico a la baja de 17 mil 882 millones 

de pesos en 2021, 19 mil 700 millones de pesos en 2022 y 18 mil 847 millones de pesos en 

2023, según a datos de la Cuenta Pública 2018-2021/Presupuesto 2023 CDMX, valor real. 
 

Apoyos para uniformes y útiles escolares en CDMX. 
Como parte del inicio del nuevo ciclo escolar, el gobierno de la Ciudad de México ha declarado que a 

partir del 15 de agosto de 2023 se realizarán los depósitos correspondientes a los beneficiarios del 

programa de apoyo anual “Uniformes y útiles escolares”. 
Es importante señalar que el apoyo se dará a los beneficiarios de continuidad con registro e 

información actualizada de su cuenta Llave CDMX. Los fondos para los distintos niveles educativos 

serán apoyados por los padres y propietarios. 

El programa está a cargo del Fideicomiso de Bienestar Educativo de la Ciudad de México (Fibien), que 

también se encargará de distribuir los fondos escuela por escuela. 

Eso equivale a $ 970 para preescolar, $ 1,100 para escuela primaria y $ 1,180 para escuela secundaria. 

Las modalidades de preescolar, primaria, secundaria y cendis en modalidad CAM mantienen los mismos 
montos. 

Adicionalmente, el mismo programa entregará $1,150 en apoyo a CAM Laboral. 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/marti-batres-invita-culturas-indigenas-zocalo
https://www.milenio.com/politica/proponen-estructurar-un-plan-de-financiamiento-para-el-metro
https://www.milenio.com/politica/comunidad/apoyos-monetarios-uniformes-utiles-escolares-cdmx
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Liderando la recuperación del mercado de oficinas se encuentran CDMX y Monterrey. 

Según la consultora Datoz, tanto la absorción como la demanda de espacios corporativos aumentaron 

al cierre del primer semestre de 2023. 
Después de varios años desafiantes para el mercado inmobiliario de oficinas, 

se prevé que comience una recuperación a fines de 2023 o principios de 2024, impulsada por los 

mercados de la Ciudad de México y Monterrey, que se beneficiarán directamente de la oferta cercana. 
La necesidad de espacios corporativos aumentó al cierre del primer semestre de 2023, según Sergio 

Mireles, director general de la consultora Datoz. 

La actividad de toma de control en Monterrey y la capital del país fue particularmente activa. 
Por ejemplo, en Monterrey, la disponibilidad de espacios corporativos disminuyó entre el segundo 

trimestre de 2022 y el mismo período de 2023 de 382,501 metros cuadrados (m2) a 330,168 m2, mientras 

que en la Ciudad de México aumentó de 2,779,000 m2 a 2,675,709 m2. 
 
 

 
 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/CDMX-y-Monterrey-encabezan-la-recuperacion-del-mercado-de-oficinas-20230801-0103.html

